
 

RESPUESTAS 16 DE AGOSTO DE 2022 

1.-Solicitó usted al ministro de Obras Públicas, Rafael Sabonge, que remitiera una nota al 
entonces ministro de Comercio e Industrias, Ramón Martínez, para que aprobara la solicitud 
de Concreto Asfáltico Nacional, S.A. para la extracción de material pétreo en una finca 
propiedad de Maquinaria y Equipos Especializados, S.A. en Los Santos, que recientemente 
les vendió su papá, el diputado Olivares De Frías? 

 
RESPUESTA: NO HE SOLICITADO AL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS QUE 

REMITIERA NINGUNA NOTA AL ENTONCES MINISTRO RAMÓN MARTÍNEZ DE 

COMERCIO E INDUSTRIAS PARA QUE APROBARA LA SOLICITUD DE LA 

EMPRESA CONCRETO ASFÁLTICO NACIONAL S.A; PARA LA EXTRACCION DE 

MATERIAL PETREO.  

DEBO RESALTAR QUE ES UN TRÁMITE USUAL QUE LAS EMPRESAS 

CONTRATISTAS DE PROYECTOS DEL MOP TRAMITEN ANTE ESTE 

MINISTERIO, LA SOLICITUD AL MICI PARA LA EXTRACCIÓN DE MATERIAL 

PETREO PARA EL DESARROLLO DE SUS PROYECTOS. 

2.- ¿Considera que existe conflicto de interés en que la empresa Constructora Jhissell, 

S.A., en la cual usted tiene vínculos familiares, participe a través de otras empresas en 

actos públicos del MOP o que sea subcontratista de las empresas ganadoras en esta 

entidad? Agradecemos detallar su respuesta. 

RESPUESTA: LA EMPRESA CONSTRUCTORA JHISSEL S.A. NO HA 

PARTICIPADO EN NINGÚN ACTO PÚBLICO EN EL MOP EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN. 

ANTES DE ASUMIR EL CARGO DE VICEMINISTRA DEL MOP PRESENTÉ MI 

RENUNCIA A CONSTRUCTORA JHISSEL S.A. 

 

3.- ¿Considera que existe conflicto de interés en que ésta empresa familiar Constructora 

Jhissell adquiera contratos con el Ministerio de Obras Públicas, entidad en la que usted es 

viceministra? Agradecemos detallar su respuesta. 

RESPUESTA: COMO VICEMINISTRA DEL MOP PUEDO RESPONDER QUE 

CONSTRUCTORA JHISSEL S.A. NO HA ADQUIRIDO NINGUN CONTRATO CON 

EL MOP DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN NI COMO EMPRESA PRINCIPAL 

NI EN CONSORCIO. 

4.- ¿Cuál es su participación accionaria en Constructora Jhissell donde ha desempeñado 
los cargos de  secretaria y directora durante varios periodos? 

 
RESPUESTA: NO TENGO PARTICIPACIÓN ACCIONARIA CON 

CONSTRUCTORA JHISSEL S.A.  

 



 

 

5.- ¿Invitó usted a su padre, el diputado Olivares De Frías, al acto de licitación y posterior 

entrega de orden de proceder a favor de Concreto Asfáltico Nacional para la rehabilitación 

de la carretera El Ejido, La Espigadilla, Tres Quebradas y Agua Buena en Los Santos? De 

ser afirmativa su respuesta, agradecemos que nos indique su fundamento legal. De ser 

negativa su respuesta, a qué se debió la presencia del diputado en ambos eventos en la 

entidad donde usted es viceministra. 

RESPUESTA: NO INVITÉ AL DIPUTADO OLIVARES FRÍAS DADO QUE NO ES 

MI FUNCIÓN COMO VICEMINISTRA, LAS INVITACIONES A LOS ACTOS QUE 

DESARROLLA EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS SON RESPONSABILIDAD 

DEL DEPARTAMENTO DE PROTOCOLO DE ESTE MINISTERIO. EL DIPUTADO 

OLIVARES FRIAS ES DIPUTADO DEL CIRCUITO AL CUAL SE REFIERE ESTE 

ACTO PÚBLICO Y DE IGUAL MANERA SE INVITAN AUTORIDADES DEL AREA, 

TAL COMO SE REALIZA EN TODO EL RESTO DEL PAÍS 

6.    ¿Bajo qué motivos o circunstancias logró Constructora Jhissell obtener contratos en el 

MOP y que esta entidad prolongue la entrega de obras que debieron concluir hace años? 

Por ejemplo, los contratos de rehabilitación de caminos rurales en Pesé y  la prórroga que 

se le entregó por 520 días e incremento en el monto a pagar a la empresa 

 

RESPUESTA: DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN CONSTRUCTORA JHISSEL 

S.A NO HA ADQUIRIDO CONTRATOS, NI HA PARTICIPADO DE NINGÚN ACTO 

PÚBLICO EN EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS. 

CONSTRUCTORA JHISSEL S.A. ADQUIRIO UN CONTRATO CON EL MOP EN 

EL AÑO 2018 EN OTRA ADMINISTRACIÓN, PARTICIPANDO EN ACTO PUBLICO 

Y CUMPLIENDO CON LOS REQUISITOS DE LA CONTRATACIÓN PÚBLICA. 

 

7.  ¿Constructora Jhissell mantiene alguna autorización del Ministerio de Comercio e 

Industrias para la explotación de una cantera en la finca que pertenece a Maquinaria y 

Equipos Especializados, S.A.? 

RESPUESTA: LE REITERO QUE RENUNCIÉ A LA EMPRESA CONSTRUCTORA 

JHISSEL S.A. ANTES DE ASUMIR EL CARGO DE VICEMINISTRA, POR LO 

TANTO LE CORRESPONDE A LOS ENCARGADOS DE CONSTRUCTORA 

JHISSEL S.A. RESPONDER SI LA EMPRESA MANTIENE ALGUNA 

AUTORIZACIÓN DEL MICI PARA LA EXPLOTACIÓN DE CANTERA. 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
También agradecemos que responda a las siguientes preguntas: 
  

1. ¿Cuál es su participación accionaria en la  empresa Cantera Guadalupana? 
 

RESPUESTA: NO TENGO PARTICIPACIÓN ACCIONARIA EN CANTERA 

GUADALUPANA 

 

2. ¿El Ministerio de Comercio e Industrias le entregó una concesión para la 
extracción de material pétreo (piedra de cantera) a Cantera Guadalupana en la 
finca 22016? Se le hace la pregunta porque usted aparece como secretaria y 
directiva de esta sociedad. 

RESPUESTA: NO TENGO CONOCIMIENTO DE ELLO, PUESTO QUE DESDE 
MAYO DE 2019 RENUNCIE COMO SECRETARIA DE LA CANTERA 
GUADALUPANA, Y DESDE ESTA FECHA NO ME INVOLUCRO EN LAS 
ACTIVIDADES COMERCIALES Y OPERACIONALES DE LA CANTERA.  

3. ¿Cantera Guadalupana vendió material pétreo a Constructora Asfáltico 
Nacional para el proyecto de rehabilitación de la carretera El Ejido, La 
Espigadilla, Tres Quebradas y Agua Buena en Los Santos? De ser afirmativa 
su respuesta, agradecemos que nos indique cuánto se le vendió y su monto. 

RESPUESTA: NO, DESDE MAYO DE 2019 RENUNCIE COMO SECRETARIA 
DE LA CANTERA GUADALUPANA, Y DESDE ESTA FECHA NO ME 
INVOLUCRO EN LAS ACTIVIDADES COMERCIALES Y OPERACIONALES DE 
LA CANTERA  

4. Cómo directiva en Cantera Guadalupana, ¿Han recibido alguna sanción o 
comunicación de la Dirección Nacional de Recursos Naturales del Mici por la 
posible extracción de material pétreo en una finca de Maquinaria y Equipos 
Especializados? 
 

RESPUESTA: NO TENGO CONOCIMIENTO DE ELLO, PUESTO QUE, 

DESDE MAYO DE 2019 RENUNCIE COMO SECRETARIA DE LA CANTERA 
GUADALUPANA, Y DESDE ESTA FECHA NO ME INVOLUCRO EN LAS 
ACTIVIDADES COMERCIALES Y OPERACIONALES DE LA CANTERA  

 
 


